

Reconstrucción económica de las naciones de América

COMO UNA AMENAZA A EUROPA

CALIFICAN LOS PAISES TOTALITARIOS LA TRIPLE ALIANZA

"HA LEVANTADO NUEVAMENTE EL ESPECTRO DEL COMUNISMO SOBRE EUROPA"

"La unión de los británicos, franceses y soviéticos, servirá para destruir el fundamento de la civilización europea"

En estos términos se expresa hoy la prensa fascista

ROMA, 27 UP. — La prensa fascista insinúa en sus ediciones de hoy de que los países totalitarios tienen un nuevo método para contrarrestar en contra de la proyectada alianza anglo-franco-soviética, encabezando sus informaciones con grandes títulos al efecto de que dicha alianza "ha levantado nuevamente el espectro del comunismo sobre Europa". El periódico autorizado "Popolo di Roma" dice: "La unión de los británicos, franceses y soviéticos servirá para destruir el fundamento de la civilización europea. Publicando extensos despachos desde Londres, París y Berlín, el periódico aludido declara que la propuesta alianza amenaza a

(Pasa a la Pág. OCHO)

NO ES PERMANENTE

LA POLITICA DE ITALIA EN CUANTO AL CAFE

RECRUDECEN LOS COMBATES

ENTRE JAPONESES Y FUERZAS DE LA MONGOLIA EXTERIOR

ESTAS ESTAN SIENDO INSTRUIDAS CON LOS MAS MODERNOS METODOS BELICOS

KALGAN, 27 UP. — El corresponsal de la agencia Domei en esta ciudad informó que durante las últimas seis semanas han recrudecido los combates fronterizos entre las fuerzas japonesas y de la Mongolia exterior. Desde el 10 de abril hasta el 20 de mayo las pérdidas sufridas por los mongoles suben a 3.901 muertos y heridos, además de 278 prisioneros en po-

der de los japoneses. Las tropas manchukuanas - japonesas tuvieron 41 muertos y 81 heridos. Las tropas de Mongolia exterior están siendo instruidas y armadas con toda clase de equipo moderno de guerra por los soviéticos, cuyos expertos manejan tanques y ametralladoras según se ha constatado en los combates.

112.902 QUINTALES HA IMPORTADO ITALIA DURANTE LOS TRES MESES DE 1939

Se lleva a cabo negociaciones con los países productores de café

ROMA, 27 UP. — Como resultado del desarrollo rápido de los acontecimientos de ayer se cree que Italia dentro de poco

Pasa a la Pág. CINCO

COLOMBIA INICIA NEGOCIACIONES CON LOS ESTADOS UNIDOS

Se trata de un movimiento calculado a restablecer la más completa cooperación económica.—Es un esfuerzo para incrementar la solidaridad económica frente a las incertidumbres mundiales

WASHINGTON, 27 UP. —La apertura de parte de Colombia de negociaciones con los tenedores de bonos del estado ha impresionado a los círculos influyentes en esta capital en el sentido de que se trata de un movimiento calculado a restablecer la más completa cooperación entre las dos naciones a la luz de las recientes condiciones mundiales económico-militares. Se considera que este intento marca el primer esfuerzo hacia la reconstrucción de después de la depresión, y un esfuerzo para incrementar la solidaridad económica frente a las incertidumbres mundiales. La última fase envuelve a los me-

(Pasa a la Pág. OCHO)



Quindío



Nº 982—Director Rafael Soley—Año III

San José, Sábado 27 de Mayo de 1939

Enorme intensificación en las exportaciones de cacao

EN PRO DE LA MORALIZACION POLITICA hubo una asamblea esta mañana en el Liceo

PROFESORES Y ALUMNOS SE COMPROMETEN A HACER CAMPAÑA PARA EVITAR LAS GRASERIAS Y LOS INSULTOS POR LA RADIO.—INTERESANTE MANIFIESTO LANZARAN AL PAIS, CUYO TEXTO DARA A CONOCER MAÑANA "LA TRIBUNA"

Esta mañana a las nueve se verificó en el Liceo de Costa Rica una interesante asamblea cívica, organizada por varios profesores y alumnos del cuarto año, tendiente a lograr la moralización de las campañas políticas en el país, que lamentablemente han tomado un rumbo

que no es precisamente el más enaltecedor para el país, al extremo de que las autoridades han debido intervenir a fin de que no sigan cometiendo tales desacatos. Se persigue elevar las discusiones

y evitar en todo lo posible los insultos y groserías que se dicen por la radio y en las plazas públicas, para lo cual tanto profesores como alumnos se comprometen a realizar una intensa campaña, que n-

(Pasa a la Página 6)

DURANTE EL MES DE ABRIL Y LO QUE VA DEL PRESENTE SE HA ENVIADO TANTO, COMO EN LOS TRES MESES

A los mercados alemanes y norteamericanos se han hecho los mayores envíos.—En todas las fincas se ha estado trabajando intensamente en la recolección de la fruta ANTERIORES

Interesante información nos fue suministrada esta mañana en dependencia encargada de llevar el control de estas actividades, que da cuenta de la creciente intensificación que se ha experimentado en las exportaciones de cacao a los mercados de consumo del exterior. En los tres primeros meses del a-

ño, es decir, enero, febrero y marzo, decayó bastante, pero ya en abril último reaccionó, a tal punto que se enviaron en total 8138 sacos, cantidad bastante considerable comparada con las anteriores, que eran bien reducidas.

Ahora en el transcurso del presente

(PASA a la Pág. CINCO)

Cuente usted los vivos que hay en la capital, con todo cuidado, Y SE DARA CABAL CUENTA de la MAYORIA DEL CALDERONISMO

Don Bernardo Soto, don Julio Acosta y don León Cortés, sin tener la fama de don Ricardo Jiménez, lo han superado, sin lugar a dudas

Don Ricardo ha probado ser un excelente periodista, pero un político mediano y un regular presidente: la verdad es que la nación ha esperado mucho de su talento.—Sería muy grato para mí que el país estuviera en deuda conmigo siempre; y que yo no estuviera en deuda con el país nunca: sería un modo de ser útil heroicamente.—El filósofo Vincenzi concede a NOVEDADES interesantes declaraciones

Esta mañana hemos conversado durante algunos momentos con un estimable amigo y distinguido colaborador, el filósofo Vincenzi.

Al llegar a la redacción nos hemos puesto a reconstruir la charla.

—¿Cómo ve usted el momento político?

—Absolutamente claro: abra bien los ojos y recorra, por ejemplo, las calles de la capi-

tal. Estas no son palabras: son hechos. Haga el experimento y comprenderá que los sentidos son más elocuentes que las palabras.

Don Ricardo, con todas sus cosas buenas y malas, representa la mentalidad del pasado. Además, se sabe de ciencia cierta que un hombre de 81 años, de 82, de 83 años, pasa por una irremediable senectud. Hacer presidente a un hombre de esta

edad, es, no sólo sacrificar al país: además sacrificarlo a él mismo. Y no es justo someter a don Ricardo Jiménez a esta prueba en los momentos mismos en que se alista para terminar sus papeles definitivamente. Pensando con serenidad en esto, se advierte que sus amigos no le desean otra cosa que el mayor mal posible.

Uno de los mayores males que

(PASA a la Pág. CINCO)

Investigación oficial sobre el cierre de la Estación COSTA RICA

EL PROPIETARIO DE DICHA RADIODIFUSORA, DON GUILLERMO ZUÑIGA R., TELEGRAFICAMENTE PIDIO ESTA MAÑANA AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, ACTUALMENTE EN PUNTARENAS LA INVESTIGACION DE LOS HECHOS DE ANOCHE

He cumplido estrictamente con el ofrecimiento hecho a usted y eso no obstante, anoche la policía cerró intempestivamente nuestro micrófono.—Hablabamos el diputado don Orendes Viquez cuando llegó la policía a silenciarlo, aduciendo orden superior

Esta mañana envió el director general de radios la nota mediante la cual cancelase la licencia al propietario de la "Costa Rica" para seguir trabajando dicha estación

El cierre de la Estación Radio difusora Costa Rica, anoche, a las 10.30 p. m. por la policía bajo las órdenes de los Coronales Sartorelli y Pacheco, fue objeto de los más variados comen-

tarios. Inmediatamente que la policía hizo desalojar los estudios de dicha radiodifusora y procedió al cierre de dicha estación, se organizó una manifestación.—(PASA a la Pág. SEIS)

QUISICOSAS...

MOMENTO INTERNACIONAL

PROBLEMAS RACIALES

El anuncio dado por los cablegramas de los servicios informativos extranjeros, de que en Bolivia existía una especie de confabulación de funcionarios públicos que facilitaba el ingreso de gran número de refugiados hebreos, ha coincidido con la agitación que aquí existe en torno al problema de las inmigraciones polaca y negra.

Mientras algunos hombres vigilantes sienten la necesidad de velar porque la pureza racial del pueblo costarricense no se contamine con la mezcla de sangre negra, otros abogan por permitir la inmigración de elementos de razas nórdicas que vengan a cruzarse con la nuestra y a mejorarla. Y hay también quienes estiman que deben aceptarse sin molestias esos grupos de inmigrantes de nacionalidad polaca pero de raza hebrea que desde hace algunos años vienen llegando a los países americanos.

En realidad, el problema es doble. Primeramente debemos evitar que cunda el mestizaje, en lo cual todos estamos de acuerdo. Por razones especiales de aislamiento en la época colonial y en los primeros tiempos de la república, Costa Rica tuvo el privilegio, como muy bien lo ha hecho notar el distinguido historiador señor Fernández Guardia, de formar un pueblo de raza blanca, homogénea, que tiene las características de los pueblos europeos. El porcentaje de sangre indígena ha sido muy pequeño, casi nulo, en la formación de nuestra nacionalidad. Y en cuanto a los negros, han sido confinados a la región atlántica, en virtud de las especificaciones bajo las cuales se otorgaron los contratos que dieron origen a la industria bananera. Y no debemos permitir que ese sector de la población costarricense salga de los límites establecidos, o sea el litoral atlántico.

El otro problema es el de la inmigración blanca. Costa Rica, como todo país pequeño y pobre, necesita el aporte de una inmigración fuerte, sana, que desarrolle sus riquezas. Pero debe tenerse en cuenta, al pensarse en ella, que es necesario que esa inmigración pueda ser absorbida por el país, formar un núcleo con éste, para que rinda así los frutos que de ella se esperan. Lo contrario sería crear un problema cuya seriedad es innegable, ya que nada hay más peligroso para una nación que tener dentro de ella grupos raciales diferentes, desadaptados, que siguen viviendo sus costumbres, hablando su lengua, y en vez de ser factores de unión lo serán de discordia. Nosotros no sabemos si tales o cuales inmigrantes serán los mejores. Ello debe estudiarse con detenimiento, y resolverse con vista al porvenir de la república, de su grandeza material tanto como de su integridad racial. En este sentido, conviene oír la voz de quienes tienen autoridad suficiente para aconsejar en la materia.

VIBRACIONES DEL MINUTO

LA INDUSTRIA DEL CACAO

En LA TRIBUNA de hoy aparece una interesante información acerca de exportación de cacao, que indica que más de la mitad de la producción costarricense ha sido destinada a los mercados alemanes.

Hace algún tiempo se hizo en el mismo colega una publicación referente al problema del cacao, que consideramos muy oportuna, pues señalaba un aspecto de ese problema que debe ser abordado por nuestros hombres dirigentes con el fin de estimular esa industria, que tanto ha decaído. Se trataba en esa publicación de la necesidad de crear un verdadero mercado interno para el cacao, que tiene una colocación muy limitada en el país. En los hogares costarricenses de hoy el cacao es artículo superfluo que se consume solamente como confitura. Las tradicionales "bebidas" de chocolate son apenas un recuerdo, como las jicaras labradas en que se servían. Apenas se gasta, aquí, el cacao necesari-

rio para la fabricación de bombones y productos similares, ramo en el cual, justo es reconocerlo, nuestra pequeña industria ha alcanzado un progreso notorio. Pero en general puede afirmarse que el pueblo costarricense no utiliza ya el cacao, a pesar de ser un artículo nacional y poseer un alto poder alimenticio. Si en la escuela, en la prensa, en fin, por todos los medios posibles, se tratara de popularizar nuevamente su consumo, se crearía ese mercado interior en la forma indispensable para que la industria vuelva a coger auge.

Creemos que el Centro Nacional de Agricultura debiera preocuparse por este problema y utilizar los medios de divulgación con que cuenta para abordarlo y resolverlo, en beneficio de los numerosos agricultores que, especialmente en la zona atlántica, viven consagrados al cultivo del cacao.

Alemania, dice los cables, no firmará el convenio postal de Buenos Aires, porque en él se incluye a Checoslovaquia como nación independiente. Ya decíamos ayer que la actitud de don Alfredo Saborio iba a traer estas consecuencias.

A Italia no le gusta el entendimiento de Inglaterra con Ru-

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnio y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de

FOSFO KOLA

porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

sia, informan los mensajes de hoy. Naturalmente que no le puede gustar. Pero eso ya lo daban por descontado en Londres y Moscú.

Suerte tiene el general Pinaud. Con una cita ha pagado una deuda, según afirma don José Angel Zeledón. De ahora en adelante, vamos a salir pronto de nuestros acreedores, que son tantos que parecen un grupo de refugiados!

Leemos en la octava página de los diarios de hoy: "llamás de odio, enemigos mortales, piratas, el hombre misterio".

Pero no crean que se trata de una transmisión política de radios. Es un aviso teatral anunciando el comienzo de una película de aventuras.

"La ausencia de las papas motiva su alza de precio", dice un colega hoy. Y él mismo explica el caso, anunciando que la corte de justicia ha expulsado a Pa-poff. Se trata, pues, de una ausencia motivada.

Un torneo de residencia se inicia esta noche en el Frontón Jai Alai. Pero no es un acto político, sino de un concurso de bailes modernos.

EL CUENTO DE LA SEMANA

LA PRUEBA DEL MARINO

Por Arsenio de la Montaña

Jeremías se sentía satisfecho y feliz. Acababa de pagar el último plazo de su lancha pesquera. Durante cinco años había tenido que trabajar fuerte y sacrificarse mucho, para hacerle frente a los plazos. Pero ahora ya había completado el pago. A los veintisiete años, era el propietario de barco más joven de Saifront.

Taconeando fuerte, avanzaba por la estrecha y torcida callejuela hacia la casa de Donna Pearce. Hacía dos meses que la muchacha le había confesado que lo amaba y Donna era la joven más bonita de la localidad. Tenían pensado casarse dentro de un mes, y Jeremías no veía la hora de que llegara la fecha de la boda.

Mientras caminaba, silbaba contento. Los papeles que lo declaraban propietario de su barco de pesca le hacían un bullo en el bolsillo, y él los tocaba con la mano continuamente, como para cerciorarse de que su felicidad no era un sueño.

Justamente cuando llegaba ante la casa de su novia, una figura apareció en la esquina. Jeremías se detuvo de pronto, con la ansiedad retratada en el rostro. Quienquiera que fuera le recordaba algo familiar, algo que había hecho que su corazón se lanzara hacia él con afecto. Algo simpático al par que querido.

—¡Juanito! — llamó.

El muchacho miró hacia él y su rostro se iluminó mientras contestaba.

—¡Jeremías!

Juanito Malcato era el hermano menor de Jeremías, aquel travieso hermano que había huido de su casa a los diez y seis años. Había recorrido el mundo empleado en toda clase de barcos, había vuelto dos o tres veces a su casa en breves visi-

tas y a pesar de sus pocos años conocía bien las dulzuras y las amarguras que la vida le podía ofrecer. Era brusco y rebelde, pero no era malo. Nadie podía decir de él que hubiera cometido indignidades ni, mucho menos, que se hubiera revelado contra la ley. No podía estar quieto en un mismo sitio, ni adaptarse a un panorama siempre igual, eso era todo.

—¿Cuánto tiempo vas a permanecer aquí esta vez Juanito?

—Tal vez una semana. Tal vez un mes. Acaso para siempre. ¿Quién lo puede decir?

Miraba a su hermano con afecto, sonriendo con genuina alegría. Luego le dijo:

—No sabes lo que me alegra verte. Solo por tí he venido.

Se abrió la puerta de la casa de Donna, y la muchacha bajó a la acera. Tenía puesto un vaporoso traje de verano y el sol de la mañana parecía incendiar sus cabellos rubios. Juanito Malcato la miró con admiración mientras su hermano hacía las presentaciones.

—Donna y yo nos vamos a casar el mes próximo, Juanito — le explicó Jeremías observando que su hermano no sacaba los ojos del lindo rostro de la chica.

Donna se ruborizó mientras le expresaba a su novio: — ¿El mes que viene? Pero Jeremías, todavía no habíamos convenido la fecha.

Jeremías volvió a tocarse los papeles que tenía en el bolsillo y vió con la imaginación la magnífica barca pesquera que se balanceaba gallardamente sobre las olas del puerto. Un sentimiento extraño se había apoderado de él.

—La verdad es que venía a hablarte de ello, querida. Me gustaría hacer otro viaje para hacer bastante dinero y poder pa-

(Pasa a la Pág. OCHO)

"AVENTUREROS DEL AIRE"



DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

SI NO SE PUEDE SER MAGISTRADO DESPUES DE 60 AÑOS, COMO SE PRETENDE SERVIR LA PRESIDENCIA A LOS 81?

Partido Republicano Nacional

Cantón de DESAMPARADOS

El Comité Ejecutivo de este Cantón, INVITA a los simpatizadores y amigos del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL a la

Gran ASAMBLEA POPULAR

QUE SE CELEBRARA EL

Mañana DOMINGO, 28 DE MAYO, A LAS 10 hrs.

en el beneficio del distinguido y culto copartidario don Manuel Ortuño, con motivo de la visita a este pueblo del eximio candidato

Dr. Don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Se iniciará la fiesta patriótica con el HIMNO CALDERON GUARDIA, letra del poeta José Albertazzi Avendaño y música del maestro Alcides Prado, cantado por un coro de 50 señoritas desamparadeñas.

Srta. Carmen Artola, don José María Chacón, Lic. don Ricardo Fournier, Coronel don Próspero Abarca Monge, Lic. don Teodoro Picado, Prof. don Arturo Solano Monge, Lic. don Rogelio Sotela, Lic. don José Albertazzi Avendaño y el

Dr. Don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

NOTA.—Los camiones saldrán de los distritos a las 9 horas.

EL COMITE

Don Juan Rafael Arias, presentó anteayer a la consideración de la cámara, en relación con el proyecto de ley de Pensiones a los Empleados del Poder Judicial, una moción según la cual no puede ser nombrado magistrado una persona mayor de 60 años.

Nosotros respetamos mucho este criterio del señor Arias, pero aun pudiendo estar de acuerdo con él, nos permitimos preguntarle: ¿No puede ser magistrado quien tiene más de 60 años? Y el señor diputado por Heredia nos contestó: NO PUEDE SERLO.

Pero el jefe ricardista que hay en él tendrá que contestar a esta otra interrogación. ¿Cómo es que para un magistrado de funciones limitadas, 60 años es una senectud que lo echa de su cargo a la calle y él, el señor Arias, quiere llevar a la presidencia de la república, que es el cargo más difícil y grave y complejo en Costa Rica, a un anciano de 81 años.

Resuélvanos el señor Arias esta ecuación en que están en juego el diputado por Heredia y el jefe ricardista.

LUX

VOCES DE ALIENTO

Telegrama de San Rafael Arriba, Desamparados.

A Dr. Calderón Guardia

Todos los calderonistas de este pueblo quedamos profundamente convencidos con sus interesantes declaraciones aparecidas en LA TRIBUNA. Su elocuinte servidor,

PEDRO ASTUA

TELEGRAMA DE TIBAS

A Dr. Calderón Guardia.

Reciba mi humilde protesta por el ultraje de que ha sido objeto en LA TRIBUNA de hoy. Afectísimo amigo,

JUAN VICENTE CHAVES V.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

RADIO-PERIODICO POLITICO

ATHENEA

Primer boletín: 11 a.m. Segundo boletín: 9,15 p.m.

Frecuencia de la Estación:
925 kilociclos.

TELEFONO 2208.

Partido Republicano Nacional

Candidatura del

Dr. Don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Invitamos a nuestros partidarios y simpatizadores del

BARRIO KEITH y de LOS ANGELES

a una reunión de carácter local que se efectuará en el CLUB del PARTIDO, situado Contiguo al Teatro Keith,

H O Y SABADO 27 de los corriente,
A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Harán uso de la palabra distinguidos oradores del Partido, inclusive nuestro ilustre Candidato y Jefe.

Mayo de 1939.

EL COMITE

EL HECHO DE QUE EL PADRE FUERA FISCAL, CONVIERTE AL HIJO EN ASESINO

Acostumbrado a oír las declaraciones de los criminales interrogados por su progenitor, a Robert M. Burgunder Jr. se le mete en la cabeza la idea de realizar el crimen perfecto.—Asesinó a dos vendedores de automóviles cuyos cadáveres dejó abandonados en un desierto de Arizona, pero poco después caía en manos de la policía.

A los 19 años, Robert Burgunder Jr. era considerado, mientras estudiaba en la Universidad de Washington, como un joven modelo. A los 22 años se encuentra detenido en la prisión de Knoxville, Tennessee, causado de haber dado muerte a dos vendedores de automóviles, para robarles el coche que estaban tratando de venderle. La razón para semejante cambio es que su padre fué fiscal de Seattle, estado de Washington, en cuyo tiempo al muchacho se le metió en la cabeza la idea de realizar "el crimen perfecto".

Nada, sin embargo, más imperfecto que la actuación del joven Burgunder, que al asesinar a balazos a los dos infelices vendedores, no estaba realizando, tampoco, su primer crimen, ya que había pasado, cerca de dos de los años de su corta vida en prisión, como resultado de un atraco y robo cometido en 1936.

Para el padre de Robert la actuación de su hijo no pasa de ser "el precio que tiene que pagar por haberse dedicado a perseguir, como fiscal, a sus semejantes".

"Cuando era fiscal —ha dicho el acongojado ex-funcionario judicial— mi hijo visitaba frecuentemente en mi oficina, y escuchaba con un interés que no podía disimular las respuestas de los criminales a quien yo interrogaba y enviaba a presidio. Acaso mi hijo se quiso demostrar que podía mejorar sus métodos".

Uno no tiene más remedio que

convenir, sin embargo, en que los métodos criminales de Robert Burgunder son de lo más burdos. Tras de haber asistido durante algún tiempo al colegio de maestros del estado de Arizona, situado en las cercanías de Phoenix, un día hizo contacto con dos vendedores de automóviles de la mencionada localidad a los que aseguró que quería comprar un automóvil. Dado el deseo de vender común a todos los que tienen que ganarse la vida por el procedimiento de las comisiones, los dos infelices —Jack Petersons, de 35 años y Ellis Koury, de 24— in cluso se prestaron a facilitarle a Burgunder el cambio de unos cheques que habían de servir para facilitar la transacción comercial. Luego se metieron en el automóvil, dispuestos a demostrarles al comprador el buen funcionamiento del mismo.

Cuando ni el automóvil ni los vendedores retornaron a la agencia que iba a realizar la venta, se le dió cuenta del hecho a las autoridades y se inició una búsqueda que, al comienzo no dió resultado. "sherif" el ciudadano Melvin Ox-Y así las cosas se presentó ante el ford, un agricultor que se había internado en el desierto buscando animales de su pertenencia y que se encontró, en cambio, con los cadáveres de los vendedores. Las piernas y los brazos de las víctimas habían sido amarrados con sus mismos cinturones y corbatas, y uno de los cadáveres presentaba un puño magullado, como si antes de

declararse vencido hubiera combatido con el agresor. Los cráneos habían sido atravesados por balas calibre 22, lo que parece indicar que se les hizo creer que se les iba a dejar abandonados en el desierto, a 15 millas de Phoenix, y que después de estar amarrados se les mató a balazos.

Burgunder se había distinguido entre los Boys Scouts, y su primer crimen lo cometió vestido con el uniforme de los exploradores. Había robado a un farmacéutico para pagar, según dijo, una deuda de juego. Se le condenó a pasar de 5 a 15 años en el Reformatorio de Monroe, Washington, pero se le puso en libertad bajo prueba cuando solo había cumplido veinte meses de condena.

Sus compañeros de Colegio de Maestros de Arizona, desconocían su historial delictivo y lo trataban con toda consideración. Lo han descrito ahora como "brillante", capaz de obtener las mejores calificaciones con el menor esfuerzo. Los más íntimos han mencionado el hecho de que continuamente hablara de la posibilidad de realizar un crimen perfecto.

Los psiquiatras que lo examinaron antes de que fuera conducido al reformatorio, exteriorizaron la creencia de que el empleo de su padre había sido la causa de la inclinación del muchacho hacia una carrera de crímenes. Su cerebro todavía no desarrollado, no había po-

EL MENSAJE PRESIDENCIAL

Por RAMON ZELAYA

IV

BROCHISMO:

Los tres artículos anteriores me ponen al abrigo del vulgar reproche de "Brochismo" que podrían brindarme los espíritus superficiales por los conceptos de elogio que podré formular en los futuros capítulos de este estudio.

El "Brochismo" es una dolencia moral que se ha desarrollado en la prensa nacional como una epidemia moral que deberemos combatir los que nos hemos puesto a salvo de su contagio. Ese mal se ha desarrollado al amparo de la amenaza de perder algún hueso o de la esperanza de obtener algún favor de los hombres de gobierno.

Eso deprime indudablemente la dignidad del carácter de los costarricenses.

Ahora bien: los moralistas dicen que el maximum de la bajeza humana consiste en regir sus acciones por el halago, por el vulgar interés o por el temor.

Lo que no dice Emerson es el calificativo que merece el que fomen-

ta esas tareas morales en satisfacción de su vanidad.

En todo caso, el hombre que tiene conciencia de la responsabilidad del escritor no puede negarse a decir la verdad en pro en contra de amigos y enemigos. Es esa una elegancia "que se lleva por dentro" como dije Cyrano de Bergerac.

La actuación administrativa del presidente León Cortés, —cristalizada en su Mensaje del 1º de mayo—, es notablemente intensa. Esa actuación es incomparablemente superior a su labor política. Nada hay perfecto en el mundo. Y es que sin el faro de la Sociología, la política desciende al nivel de un vulgar oficio.

Se ve que el Presidente Cortés ha dedicado toda su motividad física y mental a la dirección de la máquina administrativa y por eso su labor ha sido superior a la de todos sus predecesores.

Glosaré por sección el informe dirigido al Congreso, y al final daré algunos toques a la ideología del licenciado Cortés, reflejada en algunos de sus párrafos.

dido asimilar toda la información criminal que caía en manos de su padre, y que él devoraba ansiosamente.

No fué difícil para las autoridades de Phoenix, descubrir la identidad del cliente a quien habían querido vender el automóvil los confesos vendedores. E iniciada la búsqueda y hasta ofrecido una recompensa de 500 dólares para quien lo entregara vivo o muerto, tampoco resultó impropia la tarea de dar con él. Fué arrestado en Johnson City, Tennessee, a donde se le siguió por la descripción del auto-

móvil y hasta por el número de la chapa del coche.

Burgunder se negó a confesar que matara a los dos hombres, pero tuvo que admitir que el automóvil era el de ellos y que con los vendedores habían estado el día de su desaparición. Terminó diciendo:

"Llegué al punto donde no podía hacerme del automóvil con el poco dinero que tenía y decidí obtenerlo de todos modos".

Si no se prueba que está loco, la afición que fomentara la carrera de su padre lo llevará en Arizona a la cámara —por gas— de la muerte...

Bajaron esta semana los precios de los principales artículos de consumo

Fué relativamente poca la concurrencia de compradores

Una de las razones para que los precios se mantengan altos es la creciente demanda de la zona bananera del Pacífico

Recogimos esta mañana informes relacionados con el mercado de abastos y la feria de granos. Por los datos que suministra la semana pasada, los precios de los artículos de primera necesidad, habían escalado proporciones muy altas, trayendo el consiguiente malestar a la clase poco pudiente, por lo difícil que se le hace adquirirlos.

Pero dichosamente de la semana pasada a la presente, se ha experimentado una baja en los precios de casi todos los artículos, especialmente los de mayor consumo como los frijoles, el arroz, y el maíz, que fueron ofrecidos en cantidades apreciables.

Parece que esta merma en los

precios ha obedecido a que fué relativamente poca la concurrencia de compradores a la feria de granos y naturalmente, a falta de mayor demanda, necesariamente hubo baja en los precios.

Preguntando por las razones del encarecimiento de estos artículos, nos dicen quienes conocen a fondo este negocio, que se debe a la creciente demanda que cada día aumenta, de la zona bananera del Pacífico. Antes más bien venían de por aquellos lados algunos productos y en cambio ahora, ven con ese destino enormes cantidades de artículos y productos de gran consumo, lo que ha mermado las disponibilidades para el interior del país, elevando sus precios.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

RADIODIFUSORA ALMA TICA (605 y 5824 Kilociclos), LA VOZ DEL TROPICO (830 y 6700 Kilociclos), y LA VOZ DE LA VICTOR (625 y 9615 Kilociclos)

HOY SABADO A LAS 8 y 30 DE LA NOCHE

TRASMISION A CARGO DE LOS ELOCUENTES ORADORES

DIPUTADO DON CARLOS JINESTA
LIC. DON JORGE CALZADA BOLANDI
LIC. DON FERNANDO SOTO H.

NO DEJE DE ESCUCHARLOS!

HACE CIENTO UN AÑOS SE PROMULGO LA CONSTITUCION DEL PRESIDENTE MORA

De los veinte diputados elegidos para la asamblea constituyente 5 eran sacerdotes

En la misma época se inició el estudio del camino a Moin, que años después construyera don Jesús Jiménez y por el cual le tocó exilarse del país por razones políticas

1838.—(Hace 101 años).—Administración Carrillo. En el Estado de Guatemala, Carrera mantiene un régimen de fuerza, de persecuciones y crueldades, sin precedente. La anarquía impera en el país.

En los otros Estados Centroamericanos el ambiente es díscolo al tirano. Se le critica, se le detesta, se fraguan planes revolucionarios para combatirlo.

En la magna sala legislativa de León, Nicaragua, el senador por Costa Rica, Presbítero don José Antonio Alvarado, pide sea facultado el Presidente de la federación, para que, a la cabeza del ejército federal marche a Guatemala a pacificar aquel Estado.

Esto ocurría al tiempo de que Morazán para "fines bélicos inciertos" negociaba desde Belice un préstamo de 200 mil pesos. A ese propósito, hizo en Costa Rica la siguiente declaración oficial: "Si los esfuerzos del General Morazán son dirigidos a continuar la guerra contra la facción de Carrera, son muy laudables y dignos de su espada y los Estados deben ser deferentes a su empresa; mas, si Morazán tiene OTRAS MIRAS INDEPENDIENTES de ese santo objeto, los Estados se armarán y se defenderán a sangre y fuego".

1838.—(Hace 101 años).—El Presidente Carrillo encarga a don Enrique Cooper de la demarcación de la ruta para un camino carretero que comunicara la aldea de Turrialba con algún punto propio para puerto de la costa del mar del Norte. El señor Cooper, hombre dinámico, de empresa y de lucha, lleva a feliz término su misión. Le acompañaron ocho hombres; tres indios de Tucurrique y cinco blancos, en cuenta un aventurero noruego conocedor de la región. Abriendo brecha por territorios selváticos, y

confrontando toda clase de privaciones, calamidades y peligros, llegaron a Matina, y, desde allí, con un propio, el señor Cooper informa al Jefe del Estado, que era fácil la realización de su proyecto de viabilidad, salvando los pasos sobre los ríos Reventazón y Pacuare, que lo eran de fuertes caudales invadibles en invierno. Que la topografía de las tierras prestaba a una obra de tal especie y que en todo el trayecto por él recorrido la Naturaleza era de una exuberancia única

Sobre la ruta trazada por el señor Cooper fué que bastantes años después el Presidente don Jesús Jiménez abriera un camino hasta Moin, precisamente el que se le obligara a seguir tiempos más tarde cuando fué exilado por política del país. Aunque inutilizable, aún existen pequeñas secciones, enmontadas, de esa vía carretera empedrada.

1838.—(De esto hace 101 años).—Dióse la Constitución del 38.—Fué emitida el 19 de noviembre. Con ese motivo el gobierno decreta, con bastante anticipación, que ese día lo fuera de fiesta nacional. El presidente Mora escribe a su Secretario general don Rafael Escalante: "Esa fecha será distinguida en nuestra historia como la de la regeneración política del Estado".

Hubo elecciones de diputados a la constituyente. Fueron ellos: por el Paraíso (villa) don Juan de D. Marchena. Por Cartago don J. B. Calvo y los Presbíteros José Gabriel del Campo y Nicolás Oreamuno; suplente, don Pedro Mayorga.—Por San José, don Nazario Toledo (que presidiera los debates), Juan Vicente Escalante, Rafael Ramírez (secretario de mesa) y Juan Bautista Bonilla; suplentes, el presbítero don Vicente Castro y don

Pedro Carranza.—Por Heredia, el Presbítero don Manuel Gutiérrez, don Rafael Moya y don Gordiano Paniagua; suplente don José María Zamora.—Por Alajuela, el Presbítero don Antonio Benavides, don Manuel Castro, y don Rafael Ramos; suplente, don Cipriano Gutiérrez.—Por Escasú (villa) don Pedro León.

Como dato curioso, el siguiente: en los actos oficiales con que se proclamó la Constitución verificados en San José tuvieron representación los 56 planteles de enseñanza primaria establecidos en la República, correspondiendo a la provincia de Cartago 11 delegaciones (una por escuela) a la de San José 19, a la de Heredia 10 y a la de Alajuela 9.—El discurso de salutación a los constituyentes, autorizado y público lo hizo don Silverio Ramírez, maestro de la escuela de Pacaca.

PROGRAMA

De las ejecuciones que dará la Banda Militar, mañana domingo 28 de mayo de 1939, bajo la dirección del Director General, Roberto Cantillano.

Misa. — 8 horas

WERTHER. Selección. Massenet.
MORAIMA. — Capricho Español.
Espinoza.

Recreo

- 1.—LA FORNARINETTE. Pasodoble. Chueca y Valverde.
- 2.—CABALLERIA LIGERA. Obertura. Suppé.
- 3.—LA PAMPA y la Luna. Tango Incaico. Valderrama.
- 4.—EL SON DE LA LUNA. Quedada.
- 5.—DINORAH. Selección de la Opera. Meyerbeer.
- 6.—ESTA NOCHE ES PARA TI. Blues. Venegas.

GRANDES ACTIVIDADES ESTA DESARROLLANDO EL PATRONATO ESCOLAR DE ZARCERO

Se han verificado fiestas para recaudar fondos a fin de adquirir uniformes para los escolares

CON GRAN ENTUSIASMO SE VIENE TRABAJANDO EN ESE SENTIDO, DENTRO DE LA MAYOR COOPERACION

Zarcero 20 de mayo de 1939.
Sr. Director de NOVEDADES
San José.

Estimado Sr. Director:

Me es grato comunicar a usted que la Directiva del Patronato Escolar de este lugar, que dó integrada en la forma siguiente: Presidentes Honorarios: Presbo. Sergio Hidalgo, don Alberto Lizano, don Luis Rojas, don Antonio Murillo, don Vicente Rojas, don Mario Camacho, don Eloy Rojas, don Osmun González, don Sergio Rojas, Lic. Agustín Meurele, don Ignacio Rojas, don Manuel V. Cortés, D. Jobel Rojas, don Juan Lizano, don Manuel Rojas, don Odilón Blanco, don Abelardo Rojas, D. Adalberto Rodríguez, don Marco Tulio Rojas, y don Isaias Rodríguez.

Presidente Efectivo: don Jacobo Salas; Vice presidente: don

José Angel Vargas; Secretario: el suscrito; Tesorera: Sta. Elida Acuña; Vocales: don Trino Camacho, Sta. Nina Vargas, don Isaac González, don Walter Rojas y Sta. Carmen Alvarado.

El 14 del corriente se efectuó la primera feria, cuyo resultado fué el siguiente:

Entradas ₡ 347.65
Gastos ₡ 101.50

Saldo a favor ₡ 246.15

Suma que se invertirá en la compra de uniformes para los escolares pobres y en otras necesidades de la escuela.

Agradeciéndole la publicación de este informe, quedo de usted atento y seguro servidor,

J. Luis Castro Rodríguez
Director de la Escuela
Secretario del Patronato

Suntuoso Baile Social

MAÑANA DOMINGO DE 8 A 12 P. M. EN EL

CLUB SPORT SANTA LUCIA

La directiva invita por este medio a sus simpatizadores

Orquesta Prado Hnos.

MENOR EL NUMERO DE TURISTAS NORTEAMERICANOS QUE VIENE HOY AL PAIS

DURANTE TODAS ESTAS SEMANAS ANTERIORES SE HA MANTENIDO BASTANTE ALTO

Fuimos informados esta mañana en las oficinas de la junta nacional de turismo que el grupo de turistas que ha de ingresar hoy al medio día, será menor que los que han estado llegando todas estas semanas anteriores.

Son apenas treinta, cuando en ocasiones pasadas ese número no ha bajado de cincuenta, siendo en algunas ocasiones de ochenta y más. Sin embargo se espera que sea solamente hoy

cuando se produzca tal disminución en esa corriente de turismo, que siempre ha sido constante, con gran beneficio para el país.

Debido a encontrarse enfermo no pudo trasladarse a Limón el gerente de la junta, por lo que serán traídos hoy a San José, por el jefe de la oficina de Limón, don Alfredo Cañas, fin de suministrarles amplios informes acerca del país.

Turquía y Francia firmarán un pacto de asistencia mutua

Garantías recíprocas parecidas a las consignadas en el pacto anglo-turco se hará la semana entrante

TRASPASO DE LA REGION DE SANJAK Y DEL PUERTO DE ALEJANDRETA A TURQUIA HARA FRANCIA—GARANTIA ABSOLUTA DE LAS ACTUALES FRONTERAS TURCAS HARA EL GOBIERNO DE ANKARA

PARIS, 27. UP. — De fuente autorizada se ha sabido que el pacto de asistencia mutua franco-turco será concluido en los primeros días de la semana entrante. El convenio incluirá, primero, una declaración conjunta de garantías recíprocas, parecida a la anglo-turca, segundo, el traspaso de la región del Sanjak y el puerto de Alejandreta a Turquía, y, tercero, una garantía de parte de Turquía de que ella respetará las fronteras actuales entre Turquía y Siria.

FORMIDABLE INCENDIO FORESTAL AMENAZA CON DESTRUIR DOS CIUDADES

LOS HABITANTES EVACUAN SUS HOGARES ANTE LA INMINENCIA DEL PELIGRO

CAMBELLTON, 27. UP. — Más de mil voluntarios están luchando desesperadamente a lo largo de un frente de tres millas de extensión para detener un gran incendio de los bosques en esta vecindad que amenaza con destruir la ciudad de Campbelltown. Los habitantes de esta población como también los de Althoville están haciendo pre-

parativos para abandonar sus hogares lo más rápido posible, mientras las llamas engolfan las arboledas secas. La situación es tan apremiante que los permisos para viajar en los bosques en la sección norteña de la provincia han sido cancelados por las autoridades en vista del inminente peligro.

DOS AVIADORES ITALIANOS MUERTOS EN UN ACCIDENTE

ROMA, 27. UP. — El teniente coronel Giovanni Ferretti y el sargento Domenico Pommato resultaron muertos cuando el avión en que viajaban se destruyó contra el suelo en la vecindad de Gallinara, como se cree a causa de un desperfecto del motor.

AUMENTO DE TURISTAS QUE VIAJAN RUMBO A EUROPA DESDE ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 27. UP. — El gran trasatlántico "Bremen" del Lloyd Norte Alemán zarpó de este puerto con la lista de pasajeros más nutrida que haya tenido un barco de pasajeros alemán durante el año en curso. El aumento en los minutos de temor de que se repitas las reflexiones a las claras la discipite la guerra y los funcionarios de la empresa predicen que el mejoramiento continuará mientras Europa permanezca en calma. El "Bremen" lleva un total de 1.284 pasajeros en este viaje a Europa.

jeros en este viaje a Europa.

INICIO EL YANKEE CLIPPER LA ULTIMA ETAPA DE SU VUELO DE REGRESO DE EUROPA

PORT WASHINGTON, 27. UP. — El gran hidroavión "Yankee Clipper" de la Panamerican Airways despegó de Bermuda a las nueve y 26 minutos de la mañana de hoy en su última etapa del vuelo de regreso de Europa, el cual significa la inauguración del tráfico aéreo regular de correo y pasajeros entre los Estados Unidos y Europa.

MUY DESFAVORABLE LA BALANZA COMERCIAL ECUATORIANA PARA CON JAPON

QUITO, 27. — El ministro japonés en esta capital, Masamoto Kitada, ha estado conferenciando con los miembros del gabinete para ver si se puede aumentar el comercio del Ecuador con Japón por medio de un tratado, según las publicaciones en los diarios de hoy. El ministro japonés ya se entrevistó con el ministro de comercio con respecto de los productos ecuatorianos que podrán exportarse a Japón a fin de incluir estos en el tratado aludido. A pesar de numerosos esfuerzos oficiales no se ha podido balancear el comercio entre las dos naciones, el cual resulta por ahora extremadamente desfavorable para Ecuador.

ENORME INTENSIFICACION

—Viene de la Página 1ª

te se ha hecho uno de los embarques más grandes, por parte de la compañía bananera de Costa Rica, que de una sola vez despachó cinco mil sacos para Nueva Orleans, con un peso de 750.000 libras, embarque realmente considerable.

Se desprende entonces que las mayores exportaciones han estado siendo hechas a los mercados de Alemania y Estados Unidos, en donde esa fruta ha alcanzado precios regulares, dentro de la baja en que se mantienen sus cotizaciones.

Con motivo de estos envíos tan grandes, ha habido gran trabajo en las fincas de cacao de toda la zona Atlántica, aumentándose su producción al máximo.

ROSALIA v. de GONZALEZ

en su propio nombre y como dueña de "LA CASA VESTA", hace saber a quienes interese, que el señor Jorge López Umaña, no tiene ni ha tenido nunca ninguna intervención en nuestros negocios y que el respaldo que le ofrece don Alberto González R., en nada puede comprometer a dicha casa.

COMO EN LOS ESTADOS UNIDOS, EL CRISOL HA CUMPLIDO SU LABOR EN AMERICA LATINA

CUENTE US. LOS VIVAS QUE HAY EN LA CAPITAL...

—Viene de la Página 1ª

debemos combatir en este pasado político sin programa y sin trabajo definido alguno, es la acción de las camarillas. La camarilla se forma por elementos de gente indeseable. Precisamente se aparta de ella al elemento superior. Y es claro que un presidente, por culto y talentoso que sea, no puede hacer cosa buena acompañado por gente interesada e incapaz. La historia costarricense lo demuestra. Los desaciertos de don Ricardo se deben, en gran parte, a su política de camarilla. En cambio, el gobierno de don Bernardo Soto, hombre modestísimo, fué muy superior a los doce años de administración jimenista, por dos motivos: porque don Bernardo prescindió de la camarilla, en primer lugar; y en segundo, porque supo rodearse de los hombres más destacados de la República. El gobierno de don Julio Acosta, también fué superior a los de don Ricardo Jiménez. Y el de don León Cortés, que acaba de pagar doce millones de la deuda extranjera, ha resultado, contra lo que pudo esperarse, muy superior a las administraciones jimenistas. Es decir, que, don Bernardo Soto, don Julio Acosta y don León Cortés, sin la fama de don Ricardo Jiménez, lo han superado, sin lugar a dudas, por la buena voluntad que tuvieron para realizarlo. Don Ricardo ha probado ser un excelente periodista, pero un político mediano y un regular presidente. La verdad es que la nación ha esperado mucho más de su talento.

Estoy seguro de que el doctor Calderón Guardia no hará política de camarilla. O en otras palabras: escogerá a los hombres más preparados para gobernar al país. No le bastará que esos hombres sean tan sólo inteligentes e instruidos: querrá que sean, como él, almas puras y generosas, templadas en la lucha cotidiana. Si de otro modo fuera, estaríamos perdiendo miserablemente el tiempo. Y yo puedo asegurarle al país, que el doctor Calderón sabrá rodearse del mejor modo posible. De los hombres fuertes como él, buenos a carta cabal como él, no se ha de esperar otra cosa. En sus manos está hacer la renovación total de nuestra política. El tiempo sabrá confirmar, con toda amplitud, estas afirmaciones.

—Nos dicen que acaba de publicar usted, en París, una encuesta.

—Barbagelata, el gran historiador uruguayo, acaba de publicar el resultado de cuatro encuestas, en un tomo. Entre ellas está la mía, que se refiere al Arte Moderno. Pero no es reciente: la hice en París, en 1928. Es un pequeño triunfo mío, que ofrezco, con todo el corazón, a mi patria.

—Pero usted se ha quejado muchas veces de Costa Rica.

—Como el hijo se queja de sus padres, cuando no le dan el caramelo que les pide. La verdad es que yo no estoy preparado para ocupar ninguna posición importante en el país. Hay otros elementos, más viejos que yo y más preparados que yo, que deben llevarme la delantera. Además, al escritor le es útil la adversidad. Ya usted sabe que la mayor y la mejor parte de la literatura clásica española se debe al hombre. El tipo del intelectual chineado se relaja y para en la mediocridad. La gloria no se conquista con terciopelos y palacetes: se alcanza con las armas del dolor. Y estas son mis armas predilectas. Lo demás es retórica.

—Usted dijo, sin embargo, que no quería ser pinche de cocina.

—El niño que pide el caramelo, amigo mío. La mediocridad ambiente y la picardía, se encargan muy pronto de desengañarlo a uno.

—Hágase diputado.

—No tengo preparación para eso: prefiero tender el ala, una vez más, sobre los montes lejanos. En linda frase me dijo un día de estos el talentoso general Volio: "No sea como las algas, que no tienen arraigo en ninguna parte: sujétese, como la ostra, a la piedra". Yo le digo al general Volio: ¿en dónde está la piedra, amigo mío? En Costa Rica no hay piedra para mí: prefiero ser alga.

—Usted le ha dado treinta y cinco obras al país.

—Nadie está obligado a devolver lo que recibe. Créame usted que, por sobre todas las cosas, amo, sin embargo, a Costa Rica. Y le hago la justicia que merece. Sería muy grato para mí que el país estuviera en deuda conmigo siempre; y que yo no estuviera en deuda con el país nunca. Sería un modo de ser útil heroicamente.

JUGOSO EDITORIAL DEDICADO A LA REP. ARGENTINA

NUEVA YORK, 27. UP. — El rotativo "Herald Tribune" publica en su edición de hoy un editorial sobre la república de Argentina, con motivo del aniversario de su independencia y de la inauguración de su pabellón en la exposición mundial, el cual dice así: "Al escoger el día de la independencia de Argentina para la inauguración del pabellón los representantes de dicho país se aprovecharon de la ocasión para demostrar al pueblo de los Estados Unidos lo que representa la República de Argentina en el mundo occidental. Es un cuadro impresionante — demasiado poco conocido en los Estados Unidos. La mayoría de los norteamericanos han oído de Buenos Aires como el "Paris de Sur América", de pampas y del tango. Apenas hace una semana ayer presenciábamos una batalla real entre el congreso y el presidente sobre la carne argentina. Pero más allá de estas cosas el conocimiento de los norteamericanos acerca de Argentina está desastrosamente limitado. La verdad es que ningún país de la América Latina tiene tanto en común con los Estados Unidos. En la República Argentina la población está casi en su totalidad compuesta de inmigrantes desde Europa o de sus descendientes. El grupo racial más numeroso viene de Italia, pero es de notarse que los hijos e hijas de los italianos se han convertido en completos argentinos y muy poca atención pagaron ellos a los esfuerzos de Mussolini y sus colaboradores para crear una colonia italiana en el Rio de la Plata. Por cierto, en Argentina como en otras partes del mundo occidental los nombres no son indicativos de las simpatías raciales. Brasil tenía Lauro Muller, Chile su Alessandri y Edwards, y Bolivia tiene su Busch. Pero el que opina que estos nombres, porque sus nombres sugieren países europeos, fuesen más leales al país de donde llegaron sus familiares que al país donde ellos viven están muy equivocados. Como en los Estados Unidos el crisol ha cumplido su labor en la América Latina. Como lo demostró el incidente de la carne, Argentina es uno de los países que más carne producen en el mundo. Tan es así que aun los más leales norteamericanos de los estados que producen nuestra carne admiten que no hay bistecques mejores que los de

PAGINA DE LA MUJER

FASEO A SALITRAL

Ayer un grupo de alumnas y maestras de la Escuela García Flamenco, estuvieron de paseo en Salitral, donde disfrutaron de varias horas de recreo y de estudios.

BAILE EN ESCASU

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

"La Sociedad G. C. A. tiene el gusto de invitar a usted y su respetable familia al gran baile social que como homenaje de simpatía al culto deportista señor don Romualdo Bolaños, tendrá verificativo el próximo domingo 28 de mayo, a las 2.30 p.m., en el amplio y confortable Salón Echeverría.

Un grupo estimable de señoras y señoritas darán con su presencia mayor lucidez y encanto a esta fiesta social.—Por la Sociedad G. C. A. Jorge Grossi C., José Carpio R., Gonzalo Alfaro C.

LA ESCUELA ESMERALDA OREAMUNO DE JIMENEZ

Recibimos la presente tarjeta.—Muy señor nuestro:— El Patronato Escolar que tiene en el presente año a su cargo la delicada misión de velar por los intereses de los escolares y por el bienestar de la escuela, se permite la oportunidad de exhortarle a estimular estas labores en bien de la niñez, nuestra futura generación.

Permitiéndonos recurrir a usted para solicitar su valioso contingente, a fin de atender muchas necesidades de orden material que afectan la buena marcha de la escuela.

Deseando llenar cumplidamente los fines de nuestros empeños de mejoramiento, esperamos que usted nos habrá de otorgar su apreciable apoyo, enviando contestación por medio del formulario al pie.

Anticipando nuestra sincera demostración de gratitud, quedamos de usted atentamente suscritos, Ss., Ss., Rafael Rodríguez M., presidente; Manuel Angel López, Director; Digna V. de Villalobos, secretario; J. Valenciano P., tesorero.

CUMPLEAÑOS



Señora ELENA SAXE

Bella, delicada y fina como una camelia, Helena Saxe, encantadora damita de la ciudad de Cartago, mañana cumple años. NOVEDADES le ofrenda su más galante homenaje, deseándole también muchísimas felicidades.

PARA LIMON

Tras corta permanencia en la capital salió de regreso a Limón, la señora doña Carmen Chamberlain de Gutiérrez, esposa de don Agustín Gutiérrez, de la sociedad del puerto de Limón.

PARA LIMON

Salieron de regreso para Limón los jóvenes esposos don Rodrigo Castro y doña Isabel de Castro.

DE SUMA GRAVEDAD EN CARTAGO LA SEÑORITA MARIA EUGENIA MEZA

Con la más honda pena consigna hoy NOVEDADES el estado de suma gravedad en que continúa en la ciudad de Cartago, la joven damita María Eugenia Meza. NOVEDADES ruega a Dios por su salud.

CUMPLEAÑOS

Mañana cumple años, la simpática señorita Isabel María Pacheco, de la ciudad de Cartago, hasta don NOVEDADES le hace llegar sus afectuosas felicitaciones.

MEJORIA

Ha seguido mejor de la lesión que sufrió en un pié, el jovencito Enrique Urbe Pagés, Ojalá restablezca pronto.

BAILE EN TRES RIOS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

La Directiva del Unión Club tiene mucho gusto en invitar a Ud. y su distinguida familia, al gran baile social que se celebrará el próximo domingo 28 de mayo en el Salón Municipal. La Unión, 23 de mayo de 1939.

ANIVERSARIO DOLOROSO

Con el sentimiento de la más viva pena esta fecha nos renueva el doloroso fallecimiento de la siempre recordada y distinguida señora doña Victoria D'ibiasi de Masís, esposa del caballero don José Joaquín Masís, de la ciudad de Cartago y cuya muerte sentidísima, puso un crepón de dolor en toda la sociedad costarricense, donde ella ocupaba merecido puesto de honor, dadas las nobilísimas virtudes que tanto la distinguían. Como hija y como madre lo fué amorosa y adorable, como hermana modelo, como amiga insuperable; todas sus amistades por ella sentían un entrañable cariño. La sociedad cartaginesa jamás la olvidará, pues to que ella fue la dama ejemplarísima, cuyo corazón siempre fué inagotable fuente de bondad para todos los necesitados y para cuantos de ella descaban siquiera conseguir una sonrisa para calmar una pena. Nosotros la recordamos con la emoción que se siente al recordar a la amiga más adorada.



Sra. doña VICTORIA DIBIASI DE MASIS

¿Cuál fué la obra de beneficencia en que ella no participó? ¿Quién no se acercó a ella para pedirle el tesoro de su contingencia en favor de algún generoso proyecto que ella de primera estuvo atenta a servir? Fué ella de la ciudad de Cartago, para orgullo de la misma, la dama gentilísima, la mujer fuerte como la del Evangelio y la vecina más que querida, venerada, a quien recurían todas las comisiones, ya no sólo de los grandes bailes, ni de las grandes fiestas so-

ciales, sino especialmente para los turnos, para las ferias de beneficencia, para proteger a los enfermos, a los pobres, en fin a todos los desvalidos, en busca de su ayuda siempre oportuna, siempre desinteresada y abnegada. Pasado mañana a las 7 a. m. en el Convento de los Capuchinos se oficiará una misa en sufragio de su alma y de la de su recordado sobrino don Jorge Masís fallecido unos pocos días antes de su muerte y quien era también columna fuerte de la juventud destacada cartaginesa. NOVEDADES que por esta queridísima familia siente un profundo y sincero cariño, a todos los miembros de la misma los abraza cariñosamente, y al renovarse su doble pena, les renueva sus cariñosas frases de condolencia, rogándole a Dios que les dé resignación.

MEMO FLORES

(Viene de la Página SIETE)

da y Mario Riggioni, en la atacante.

Julio Gijell será el árbitro de este cotejo de balompié, que promete resultar muy interesante, ya que si el Herediano obtiene de nuevo la victoria sobre los angelinos, de hecho se clasifica como ganador del hermoso trofeo; pero si los angelinos gana, se empata la serie de tres, siendo éste el segundo partido y se jugará un tercero, que aun sería más interesante.

EN PLAZA VIQUEZ

sidente de la República que los perdonara por la actuación anterior, prometiendo moderar sus transmisiones y no volver a atacar al jefe del estado ni al gobierno.

Fué así como la estación continuo trabajando, por haberlo autorizado el señor Presidente y con base en la súplica que le fue hecha de no incurrir en los desacatos a la ley que ya se habían presentado. Anoche, el director general de radios Sr. Gutiérrez hubo de llamarles la atención, por cuanto estaban faltando a lo prometido en una conversación que con ellos tuviera en su despacho, a donde les llamó para advertirles que no continuaran por ese camino. Sin embargo no hicieron caso, más bien los discursos continuaron más fuertes, hasta que de orden superior, que no fue dada por la dirección general de radios, se produjo la suspensión de la transmisión. En esta forma han recurrido los hechos.

Las razones que aduce la Dirección de Radios

Dice en su nota el Sr. Gutiérrez, que se ha procedido así por flagrante desacato al reglamento de estaciones inalámbricas, cuyo reglamento se ha violado en el capítulo IV, artículo 7º en sus apartes G) y H). Es por haber pronunciado anoche discursos en los cuales se irrespetó al Sr. Presidente de la república, como se ha venido haciendo en estas noches atrás, así como a altos funcionarios oficiales y al gobierno constituido de la nación.

Desde el 25 de mayo estaba listo el acuerdo para el cierre de la estación, pero sus dueños fueron a solicitar al señor presidente de la República que los perdonara por la actuación anterior, prometiendo moderar sus transmisiones y no volver a atacar al jefe del estado ni al gobierno.

A las trece horas se verificará en la Plaza González Víquez, un interesante encuentro de fútbol, entre los primeros equipos del "Taller de Obras Públicas" y "Ron Ball Plaza Víquez".

El evento es dedicado al estimable caballero don Juan Bautista Gamboa y a su distinguida señora esposa. Los dos cuadros están en perfectas condiciones de training, por lo que, los fanáticos tendrán oportunidad de presenciar una contienda lenla de la más viva emoción.

La oncena de los "mecánicos" presentará a los siguientes jugadores: Carlos Chinchilla, capitán; Adalberto Herrera; Alberto Mondragón; Juan Tellini; Miguel Angel Lobo; Raúl Arias; Jorge Sevilla; Francisco Salas; Moisés Mondragón; César Hernández y Mario Loria.

Sus adversarios se presentarán integrados así: Gilberto Abarca, capitán; Luis A. Fernández; Guillermo Vega; Roberto Ramírez; Willy Mc Lean; Claudio Jones; Jorge Aymerich; Fernando Camacho; Lalo Rojas; Otto Quirós y Luis Jones; Julio Gijell será el director de la contienda.

EN PRO DE LA MOVIL...

—Viene de la Página 1º

dudablemente habrá de dar muy buenos resultados, haciéndose así un gran bien al país.

Acordaron al mismo tiempo lanzar un manifiesto al país, pidiendo a los ciudadanos sumarse al movimiento, documento de gran importancia, cuyo texto se complace LA TRIBUNA en publicar en su edición de mañana domingo.

Anúnciese en NOVEDADES

Accidente Ferroviario en Jefferson

DOS CARROS DE FERROCARRIL SE PRECIPITARON AL RIO MISSOURI.—EL PUENTE SE DERRUMBO BAJO EL PESO DEL TEN

JEFFERSON, City, 27. UP. — Un tren de cuarenta y cuatro carros, de los cuales 23 se descarrilaron y dos se precipitaron en el río Missouri abajo, causó la muerte de dos em-

pleados, cuando la locomotora después de haber cruzado el puente alcanzó llegar al otro lado pero luego se volcó. El puente se derrum-

bó bajo el peso del tren, y los primeros informes indican que puede haber numerosos lesionados adicionales. El accidente se produjo a unas quince millas de esta ciudad y el tren de carga pertenece al sistema "Missouri-Pacific".

INVESTIGACION OFI...

—Viene de la Página 1º

tación pacífica de protesta por los hechos que acababan de ocurrir. Encabezaba la manifestación el diputado don Orendes Víquez, quien hacía uso del micrófono, cuando se procedió al cierre de la estación.

De orden de la Dirección de Radios

Los coroneles Pacheco y Sarroessi procedieron a cerrar la estación por orden superior. Según se nos informa, el Director general señor Gutiérrez, había procedido a llamar la atención a los propietarios de la Estación Costa Rica pues aducía ese funcionario que se estaba atacando al Gobierno.

Esta mañana

En las primeras horas de la mañana de hoy, uno de nuestros redactores obtuvo copia del telegrama enviado por el propietario de la estación clausurada al

señor presidente de la república.

Pide la investigación de los hechos y sienta formal protesta

El texto íntegro del mensaje del señor Director de la radiodifusión fuera Costa Rica, al señor presidente de la república dice:

Señor Presidente de la República. Puntarenas.

Como propietario Estación Costa Rica he cumplido estrictamente con usted. Eso no obstante anoche policía cerró intempestivamente nuestro micrófono por orden Radios Nacionales. Respetuosamente manifiéstole que micrófono fue controlado por nosotros y no deslízese palabra alguna justificadora arbitraria medida, pues discursos Ricardistas fueron comedidos.

Permítame protestar ante usted respetuosamente por la disposición subalternos suyos, rogándole investigue justicia nuestro reclamo. Hablaba diputado

Orendes Víquez, cuando llegó policía silenciarlo aduciendo orden superior.

Estos momentos nos llega nota cancelando licencia.

Guillermo Zúñiga R. Propietario

Las razones que aduce la Dirección de Radios

Dice en su nota el Sr. Gutiérrez, que se ha procedido así por flagrante desacato al reglamento de estaciones inalámbricas, cuyo reglamento se ha violado en el capítulo IV, artículo 7º en sus apartes G) y H). Es por haber pronunciado anoche discursos en los cuales se irrespetó al Sr. Presidente de la república, como se ha venido haciendo en estas noches atrás, así como a altos funcionarios oficiales y al gobierno constituido de la nación.

Desde el 25 de mayo estaba listo el acuerdo para el cierre de la estación, pero sus dueños fueron a solicitar al señor presidente de la República que los perdonara por la actuación anterior, prometiendo moderar sus transmisiones y no volver a atacar al jefe del estado ni al gobierno.

LA GIMNASTICA

GANO EL PRIMER JUEGO DE LA SERIE CONTRA EL HEREDIANO

LA GIMNASTICA

En el Estadio Mendoza se llevaron a cabo anoche, los primeros encuentros masculinos y femeninos, de la serie organizada por los equipos gimnástico y Herediano.

A las siete y media dió principio el primer match masculino, entre las segundas del Herediano y la Gimnástica; este match fué el primero de la serie de tres que se juega, en honor al distinguido caballero doctor don Jorge Vega. El core favoreció ampliamente a los del Herediano, por la anotación de

EN UN JUEGO EN QUE SE CREIA UNA VICTORIA PARA EL HEREDIANO, LOS CAMPEONES NACIONALES LOGRAN AVENTAJARSE Y GANAR

LA ESTIMABLE SEÑORITA ISOLA GOMEZ HIZO EL SAQUE INICIAL DEL ENCUENTRO.— EL FEMENINO DE LA GIMNASTICA SE IMPUSO AL IMPERIAL DEPORTIVO, POR LA ANOTACION DE 20 PUNTOS CONTRA 11

cuarenta puntos contra ocho.

Seguidamente se verificó el primer cotejo de la serie femenina, entre los primeros equipos de la Gimnástica y el Imperial Deportivo.

vo.

Este match gustó mucho, ya que se vió el esfuerzo de ambos equipos, y especialmente el de la Gimnástica, toda vez que ante sí tuvo

a un quinteto muy bien integrado y también estaba en muy buenas condiciones de training. Los imperialistas, haciendo gala de buen juego, mantuvieron, en gran parte

de los primeros cuartos de tiempo, el score a su favor, pero no por una considerable ventaja; al contrario, sus adversarias con sólo cinco jugadoras (sin reservas), estuvieron sosteniendo notablemente. Después llegaron dos destacados elementos del joven equipo de la Gimnástica, favoreciéndose así con la anotación. En este partido interesante y lucido, la victoria fué para la Gimnástica, por la anotación de 20 puntos contra 11.

A las nueve de la noche se inició el encuentro entre las primeras divisiones masculinas de la Gimnástica y el Herediano; los dos cuadros son bien conocidos por la afición, ya que en repetidas ocasiones los ha visto actuar, y sobre ellos se tiene formado un magnífico concepto. En la mayor parte del encuentro la ventaja fué para los del Herediano, ya que éstos entraron al floor dispuestos a ganar, mientras que sus oponentes tenían confianza, pero una confianza que en estos casos siempre perjudica. Transcurrió el primer tiempo, registrándose una anotación desequilibrada en favor de los ganadores del valioso trofeo Cerveza Aguila.

En el segundo tiempo el juego dió principio, más o menos, como el primero, pero después la Gimnástica introdujo un cambio; salió Fernando Baldioceda y entró Gonzalo Quirós; éste segundo fué, indiscutiblemente, el jugador que dió más acción a sus compañeros; el score fué subiendo poco a poco; los gimnásticos fueron posesionándose de sus oponentes, hasta colocarse al nivel de ellos. El entusiasmo entró en el espíritu de los campeones na

(Pasa a la Página OCHO)

JUGARA MAÑANA CON EL ANGELES A. A.

ESTE MATCH ES DE LA ELIMINATORIA POR EL TROFEO CHEVROLET, OBSEQUIO DE SALOMONS Y Cia.

En plaza González Viquez se jugará un interesante encuentro de fútbol.—El cotejo se verificará en las primeras divisiones de "Taller de Obras Públicas" y "Ron Ball Plaza Viquez"

Los primeros equipos del Angeles A. A. y el Herediano, jugarán mañana en el campo del Oratorio Festivo (San Bosco), el segundo en un encuentro de fútbol de la serie de tres que corresponde a la eliminatoria por el trofeo CHEVROLET que obsequia Salomons y Cia., Los equipos se han preparado convenientemente, ya que hay mucho interés por la adquisición de tan valioso trofeo.

El Angeles A. A. presentará un cuadro reforzado con elementos de otros equipos; su alineación será la siguiente: Edgardo Vargas, en la puerta; Carlos Luis Ulloa Arroyo y Walter Freer, en la zaga; Guillermo Alvarez; Rodrigo Montoya; y Mario Ruiz, en la línea de medios; Guido Soto; Alfredo Ruiz; Guillermo Flores; César Hernández y Francisco Zeledón, en el quinteto atacante.

El Herediano presentará el mismo cuadro que actuó en el primer match, o sea contra La Libertad: Agapito González, en el marco; Milton Valverde e Isaac Jiménez, en la de backs; Carlos Garito; Mario Varela y Abel Sandoval, en la medular; Anibal Varela; Víctor Julio Viquez; Luis Zamora; Elias Quesada.—(PASA a la Pág. SEIS)

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AND OPERATED LINES

COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 54
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
			17 15	15 45	9 55	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
			17 40			HEREDIA						7 30
			18 10			ALAJUELA						7 00

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Durotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Calro Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45			
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE.

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

TERRIBLE ACCIDENTE FERROVIARIO EN PARRITA

José Manuel Flores resultó seriamente herido al caer de un tren en marcha

TRASLADADO INMEDIATAMENTE EN AVION A ESTA CAPITAL, HACENSE PODERIOS POR RESCATARLO A LAS GARRAS DE LA MUERTE

En las primeras horas de la mañana de hoy ocurrió un serio accidente en Parrita, cuando el mecánico José Manuel Flores cayó de un tren en marcha, resultando seriamente herido. Recogido que fué por varios peones, fué trasladado en motor car a la población de Parrita, en cuyo hospital hicieron las primeras curaciones, pero siendo su caso de suma gravedad, se dispuso trasladarlo en avión a esta capital, y aquí fué internado en el hospital de San Juan de Dios, donde los médicos hacen poderíos por rescatarlo a las garras de la muerte. Su estado es de suma gravedad.

OTROS HERIDOS

Ernesto Córdoba, resultó con heridas y lesiones al caer de una bicicleta.

—Orlando Quirós fué internado esta mañana en el hospital, con varias costillas quebradas, como resultado de una caída de una altura considerable, cuando trabajaba en la mábr-

ca Traube.

—J. Gabriel Quesada está herido en una pierna y se le atiende en la sala de cirugía menor del San Juan de Dios.

RECONSTRUCCION ECO...

—Viene de la Página 1ª

nos un fondo semi-militar en la opinión de muchos expertos, en vista de que todas las naciones están buscando en estos momentos una solidaridad económica en contra de una posible emergencia en tiempo de guerra. Los Estados Unidos y Colombia han demostrado durante las semanas más recientes un deseo de mejorar en muchos modos su solidaridad económica. El arreglo del asunto de los tenedores de bonos no solo removería uno de los últimos problemas pendientes entre las dos naciones, sino que bien pudiera preparar el camino para nuevos créditos oficiales por medio del banco de importación y exportación a fin de hacerlo posible para

LA GIMNASTICA GANO EL PRIMER JUEGO DE...

Viene de la Página Siete

magníficos tiros de largo que entraron sin tocar el aro; lo mismo que Nancho que en este tiempo se creció, siendo el gran Nancho; estos lindos tiros, sin temor a equivocarnos, fueron los que le dieron la victoria a la Gimnástica; pero también hemos de decir que a la valiosa labor de Nancho Fernández, Quique Sequeira, Chalo Jiménez y Danilo Jiménez Veiga, se debió esta victoria.

Ahora bien, los del Herediano jugaron como debía de ser; con todo entusiasmo y con todo empeño; a medida de que la contienda se iba verificando fácil se hacía advertir una victoria para los del Herediano; en resumen en un juego que parecía bien ganado por éstos, sus rivales lograron aventajarse y así adquirir la victoria. En cuanto al team que perdió hemos de decir que jugó mucho basket ball. Todos los elementos que por este cuadro actuaron jugaron muy bien. La estimable y encantadora señorita Isola Gómez, en compañía de otras lindas señoritas, hizo acto de presencia al evento; de igual manera fué al centro del floor con los capitanes de los dos quintetos e hizo el saque inicial, en medio de los más entusiastas aplausos de los numerosos fanáticos que se congregaron en el Estadio Mendoza, el que ha sido lujosamente acondicionado para la celebración de las competencias basketbolísticas.

La Gimnástica alineó de la siguiente manera: Enrique Sequeira; Danilo Jiménez; Mario Gócher; Humberto Carrillo; Nancho Fernández; Gonzalo Quirós; Fernano Baldoce y Guillermo Zumbado. El Herediano presentó a los siguientes jugadores: Héctor García; Miguel Ángel Lobo; Oscar Quesada; Víctor Manuel Bustos; Cristian García y Francisco Chaverri. Los femeninos de la Gimnástica y el Imperial presentaron los siguientes cuadros:

Gimnástica: Rosario Escobar; Ofelia Aguilar; Gladys Mora Molina; Miriam Mora Molina; Adelita Morera; Berta Rojas. El Imperial a: Lilia Tanzi; Julieta Zavaleta; Teresita Martínez; Elise Fonseca; Julieta Maroto; Florita Quiñones y Julieta Fonseca.

DECLINARON LOS PRECIOS DE CAFE en los MERCADOS NORTEAMERICANOS

Pero en cambio los de cafés suaves se mantuvieron firmes

NUEVA YORK, 27 UP. — Los precios de café para entrega futura experimentaron una baja durante la semana que hoy ter-

mina, declinando los de las clases Rio en de 8 a 17 puntos, y las de Santos 6 puntos, aunque los precios de las existencias

en los Estados Unidos no han cambiado nominalmente. Los precios para los cafés suaves se mantuvieron firmes reflejando los informes de que Alemania está comprando considerables cantidades de café en Colombia, aunque la destrucción de café en Brasil durante la primera parte del mes de mayo, la que fué menor que durante el mismo periodo del año pasado, deprimió en algo al mercado.

Colombia reforzar sus empresas de servicios públicos, y de esa manera de un modo indirecto su defensa. La concesión de los recientes créditos a Brasil estaba ligada de un modo directo a un compromiso de parte de Brasil de entrar en negociaciones con los tenedores de bonos brasileños en los Estados Unidos. Algunos expertos comerciales llamaron la atención hacia el movimiento como especialmente notable porque que ahora Colombia ha mejorado sus exportaciones hacia los Estados Unidos, una experiencia que ha sido la de la mayoría de los países hispanoamericanos este año. Los embarques de Colombia hacia este país durante los primeros tres meses del año solamente subieron a 11.723.000 millones de dólares, comparados con 12.667.000 dólares durante el mismo periodo del año anterior y un promedio de 13.560.000 durante los últimos cinco años. Además las

compras de Colombia durante los primeros tres meses han alcanzado un total de 12,091,000 de dólares, de modo que Colombia experimentó una ligera balanza desfavorable en su comercio con los Estados Unidos, la cual hasta ese momento no es comprometedora en cuanto a la acumulación de cambio en moneda fuerte para pagar a los tenedores de bonos se refiere. Sin embargo, los factores económicos no son todos desfavorables para Colombia como queda demostrado por el hecho de que Colombia alcanzó un nuevo record en el volumen de sus exportaciones de café a los Estados Unidos, y además los expertos económicos opinan que los beneficios económicos posteriores para Colombia son más importantes que algún sacrificio económico inmediato, en especial si este allana el camino para la futura colaboración financiera del país para con los Estados Unidos.

COMO UNA AMENAZA...

—Viene de la Página 1ª

toda Europa y además trae una caricatura del premier Chamberlain, la cual lleva la lectura "Dios salve al Rey", mientras Stalin saluda al estilo comunista, haciendo el signo del ateísmo, lo que el periódico comenta con la frase: "Estamos convencidos en todo".

Mañana domingo PALACE!
Kay Francis en el exitazo!
PROMESA CUMPLIDA
Su gloria fué fugaz y su dolor eterno!

Mañana VARIEDADES
LOS 3 DIABLILLOS ALZAN EL VUELO
por Diana Durbin

Hoy Sábado, 27 de mayo 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60
Estrenazo gigantesco!
JACK HOLT, en el éxito
"HOMBRES OCULTOS"

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
Comienza la serie de
Frank Buck
LA AMENAZA DE LA SELVA
Episodios 1-2-3-4-5

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40
Termina la serie gigante;
EL GRAN MISTERIO DEL AIRE
Episodios 10, 11, 12, 13, 14.
Final!

AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.50
CASINO INFANTIL
y el exitazo
LA HEREDERA ARDIENTE
Olivia de Havilland
y Dick Powell

LIBANO
A las 7 y 8.45 — C 0.40
EL GRAN MISTERIO DEL AIRE
Primera Ep. 1, 2, 3, 4.

KEITH
A las 7 y 8.45 — C 0.30
HOMBRES de la SIERRA
por Charles Starret

IDEAL
A las 7 y 8.45 — C 0.30
ABUSO DE CONFIANZA
por Danielle Darrieux

LA PRUEBA DEL MARINO...

(Viene de la Pág. DOS)

—Si tu lo quieres, ya sabes que yo siempre me conformo... A Jeremías le pareció que el retraso de la boda la complacía en lugar de desagradarle. Había creído ver satisfacción en el tono de su voz y en los reflejos de sus ojos. También el rostro de Juanito se había iluminado al conocer el propósito de su hermano.

El hermano de Jeremías había sido siempre un terremoto con las mujeres. Por un motivo u otro, siempre sabía hacer se agradable a las féminas, que terminaban por enamorarse de él. Pero para él las mujeres no tenían importancia, y ninguna de ellas había logrado que le prestara más que transitoria atención.

Antes de que su hermano Jeremías abandonara el puerto de Sailfront, le había dicho: —Estaré ausente un par de meses, Juanito. Ocupate de Donna.

Juanito se lo había prometido, esperando distraerse con la novia de su hermano, pero sin que en sus planes entrara el enamorarse de ella. Pero eso, exactamente, fué lo que sucedió. El muchacho, sorprendido, trató de hacer mofa de aquel sentimiento, pero sus esfuerzos resultaron vanos. Tuvo que reconocer que la quería, más, acaso, debido al hecho de que no había amado nunca.

No estaba seguro de ello, pero le parecía que ella también lo quería a él. Tal vez le había ocurrido lo mismo que a él, pues no estaba muy seguro del amor que a la muchacha le inspiraba su hermano.

—Nada me digas — le había pedido. No quiero saber cuáles son tus sentimientos. Jeremías

es mi hermano y es más bueno que el pan. No lo traicionaría por nada del mundo...

Hizo una pausa y continuó: Mañana me voy para Boston. No he querido irme sin decirte cuan grande es este amor que me ahoga... Ahora me siento más confortado.

Donna lo cogió por el brazo y lo miró a los ojos. Te comprendo, Juanito, — le dijo. No sabes lo que siento que haya pasado esto. Ninguno de nosotros lo esperaba. Adiós, Juanito...

Lo besó en la mejilla y corrió hacia su casa, mientras las lágrimas le corrían por las mejillas.

Antes de que su barco estuviera bien amarrado, Jeremías saltó a tierra y corrió por la estrecha calle hacia la casa de Donna. Había en sus ojos un destello de curiosidad ansiosa, que desapareció cuando, con alivio, la vio en la ventana de su casa.

—Estás aquí — le dijo riendo. Ahora sí que me siento dichoso.

Donna lo miró sin entenderlo. ¿Qué quiere decir, Jeremías? — terminó por preguntarle.

Jeremías se echó a reír otra vez. Luego le explicó: Tenía miedo. Había notado la impresión que te causó Juanito y qui se probarte. Por eso fué por lo que me fué. Para estar seguro de lo que podía esperar de tí.

—¿Quieres decir que no te inspiraba confianza?...

—Eso mismo. Pero ahora todo está arreglado. Ahora ya se a que atenerme...

—Y yo también lo sé — afirmó, con decisión, la muchacha. Si tenías celos de tu hermano, ello quiere decir que cuando nos casemos vas a tener celos hasta de tu sombra. Y un pescador celoso por marido, nada bueno le puede augurar a mi vida. Desde este momento doy por roto nuestro compromiso.

Aquella misma tarde Donna salió para Boston decidida a encontrar a Juanito aunque tuviera que ir al fin del mundo...

Muy pronto:

Libertad Lamarque, en:
PUERTA CERRADA

Mañana—Una historia pasional llena de ensueños, de pecados y de vicios...
"PERJURA"
con Jorge Negrete

Marina Tamayo
Amor... ¡nacida del escándalo!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—C 0.60

Estreno de acción y de emoción

"EL ENCUBRIDOR"

con J. Carrol Naish y Mary Carlisle

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Catalina Bárcena, en:
JULIETA COMPRA UN HIJO

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.50

Tito Guizar, en:
ALLA EN EL RANCHO GRANDE

TATRO CAYTRO

A las 7.30 — C 0.30

Fredric March, en:
LOS SECRETOS DE UN DON JUAN

Muy pronto:

Libertad Lamarque, en:
"PUERTA CERRADA"